

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9741

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2.50
Resto de España » 3.00
Estranjero, al año » 50.00

MAHON, SABADO 3 DE JULIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Se dará el alto al fascismo...?

LA opinión franco-británica se halla ya por completo saturada por las amenazas y desplantes del fascismo. La prensa parisina con unanimidad, incluso los periódicos más reaccionarios, llaman la atención del Gobierno, considerando sumamente peligrosos para Francia los manejos de Italia y Alemania. Se dará, por fin, el alto al fascismo internacional?

La victoria del proletariado español depende de la solidaridad de sus hermanos de clase

RECORDAMOS el enorme interés en los medios antifascistas del Mundo por la publicación del «Libro Blanco», creó un ambiente favorable en España e hizo que el discurso del camarada Alvarez del Vayo fuese esperado con verdadera y profunda expectación. Después de las pruebas concluyentes presentada por el Gobierno legal de nuestro país, no era exagerado esperar que la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones no se convertiría en una reunión más, condenada a desvanecerse en un par de palabras afectuosas carentes de todo sentido solidario. Pero no fué así. Nuevamente la diplomacia burguesa internacional actuó de paracaídas. A pesar de los esfuerzos realizados por nuestro representante, los términos del problema no variaron ni un ápice. España continúa siendo agredida alevosamente por el fascismo italoalemán, sin tener más consuelo que la simpatía verbal que manifiestan las potencias democráticas hacia nuestro Gobierno.

Los fascistas ayudan a sus congéneres españoles enviando hombres, cañones, tanques y aviones. Los «demócratas» nos ofrecen aplausos. La ovación tributada a nuestro representante en Ginebra, es más elocuente que todo lo que nosotros pudiéramos decir. ¿Es admisible esa política bilateral de reconocer que la razón está de nuestra parte, y, al mismo tiempo, dejar las manos libres a los invasores para que destrocen a nuestro pueblo? La realidad española es demasiado trágica y sangrienta para que se la haga objeto de maniobras diplomáticas internacionales, y no admite posiciones equívocas. O se está con el pueblo español, o se está con el fascismo italoalemán que invade nuestro territorio. Ha durado ya demasiado tiempo la farsa macabra de la «no intervención». Es, francamente grotesco, que se «comprenda las legítimas razones que asisten al Gobierno español», y,

momentos después, se reafirme la posición «no intervencionista», es decir, se manifiesten partidarios del bloqueo de nuestras fronteras y costas, en la negativa de vendernos armas, dando trato de igualdad al Gobierno legítimo de la República española y a la facciosa Junta de Burgos. Pero el asunto no termina ahí. La habil diplomacia reclama la colaboración del Gobierno de Valencia para llevar a cabo «la difícil labor emprendida». ¿Cabe mayor desenfado?

Todas las intervenciones, salvo la del representante de la U. R. S. S., están cortadas con el mismo patrón. Nuestros amigos los demócratas encubren su indiferencia con una fraseología hueca, propia del salón de reuniones. En realidad lo que sucede es que no quieren colocarse de una manera decidida frente a Italia y Alemania, porque temen con élle se desencadene la guerra mundial. Su táctica «laissez faire» en los asuntos de España, es exactamente la misma que emplearon cuando la invasión de China por los japoneses y la de Etiopía por los italianos. Después de todo no cabe esperar más de una gente que considera a los españoles como raza inferior. Vuelve a estar de moda, trágicamente para nosotros, la frase famosa: «Africa comienza en los Pirineos».

Esta situación bochornosa para todos los hombres de espíritu libre del mundo no podrá ser superada por vías oficiales. Conocemos de sobra la disposición de ánimo de los Estados que se proclaman amigos nuestros. Su ayuda—cuando la prestaron—fué una ayuda restringida, miserable. Aun recordamos la caída de Irún; caída que fué posible porque las autoridades francesas retuvieron en la frontera unos vagones de armamento adquiridos por el Gobierno legal de la República para reducir la criminal sublevación militarista.

En tanto esto ocurre, ¿qué hace el proletariado mundial? Nosotros, los anarcosindicalistas, tildados de nacionalsindi-

calistas por que aspiramos, de acuerdo con Litvinof, a que los españoles resolvamos por nuestra cuenta todos los problemas que nos afectan, apelamos al proletariado internacional para que evite mediante su acción enérgica la intromisión de las potencias fascistas en nuestras pleitos internos. Cuando Franco recibe el apoyo incondicional y directo del imperialismo italoalemán, nosotros debemos ser apoyados por los trabajadores de todo el Mundo. Bien mirado, España, en la actualidad, no es más que el baluarte, la trinchera donde se defiende el porvenir y la libertad de la clase obrera mundial.

La ayuda que reclamamos no es la ayuda de discursos ni de gasas para los heridos. Ha llegado el momento decisivo de nuestra lucha y decisiva ha de ser la ayuda que se nos preste. Los obreros de todos los países tienen el deber de organizar rápidamente la oposición a la política de avestruz que siguen los Gobiernos democráticos. Es preciso presionar para que cambien de actitud respecto a España. El Gobierno legítimo de la República española tiene derecho a adquirir armas para defenderse contra quienes le atacaron. Y ese derecho debe ser respetado y reconocido por todos los Gobiernos de los países democráticos del Mundo.

Al mismo tiempo se debe organizar la resistencia en los Estados fascistas. Los trabajadores antifascistas tienen el deber de impedir que sean avitualladas las tropas que luchan en España contra sus hermanos de clase.

Y esto, solamente se logrará si se prescinde de prejuicios legalistas y se organiza concienzudamente el sabotaje a los trasportes de armas y hombres para Franco. El triunfo de las armas populares en España, significa la salvaguardia de los intereses generales de toda la Humanidad, amenazados por el monstruo fascista.

Inauguración de la Fábrica de Calzado Municipalizada

Anteayer por la tarde celebróse el acto de la inauguración de la Fábrica de Calzado Municipalizada.

Como se recordará, este centro productivo fué destruido durante uno de los criminales bombardeos fasciosos contra nuestra ciudad, siendo alzada de nuevo la fábrica y puesta en marcha con la valiosa colaboración del personal en ella ocupado.

Dicho acto, por su sencillez, resultó altamente simpático. Además de las obreras y obreros de la fábrica, asistieron las autoridades civiles y militares y representaciones de las organizaciones sindicales.

Pronunciaron unas palabras el Presidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento, el Delegado Accidental del Gobierno y el Jefe de la Base Naval de Mahón, haciendo resaltar el loable esfuerzo realizado por los camaradas de dicha fábrica en su reconstrucción y exhortándoles a seguir trabajando en nuestra retaguardia con el mismo calor. También sirvióse un lunch.

Patentizamos a los camaradas de la Fábrica de Calzado Municipalizada, y a cuantos en ello han intervenido, nuestra sincera felicitación por los esfuerzos realizados en su reconstrucción, esfuerzos que se han visto premiados más tarde con el éxito, pues no de otro modo puede calificarse la nueva fábrica, montada de forma espaciosa y de acuerdo con las prescripciones de la higiene.

Comandancia Militar de Mahón

Comisión Central de Abastecimientos de Menorca

Sesión del día 23 de junio de 1937

En la Plaza de Mahón, a los veintitres días del mes de junio de mil novecientos treinta y siete, previa citación al efecto es reunido en el despacho del señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, y una vez constituida, se aprobaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

Repartir cinco mil kilogramos de maíz, en la siguiente forma:

A la Junta de Abastos de Mahón, 1.200 kilogramos; a la de Ciudadela, 1.000 id.; a la de Alayor, 500 id.; a la de Mercadal, 500 id.; a la de Ferrerías, 500 id.; a la de San Luis, 300 id.; a la de Villa-Carlos, 300 id.; y a la de San Cristóbal, 300 id.; acordándose que este maíz sea empleado exclusivamente para la siembra, con el fin de recolectar en su día el grano correspondiente y como quiera que dado lo adelantado de la época en que estamos tiene que ser sembrado en terreno de regadío, se entregará la citada semilla a colonos o propietarios que posean dichos terrenos, a los cuales se les hará saber que el producto que se obtenga no será para forraje sino para obtención de grano; debiéndose vigilar al mismo tiempo que se emplee todo en la siembra, remitiéndose a esta Comisión Central, relación en que figuren nombres de los individuos a quienes se entregue el grano y fincas de regadío donde han sido empleados.

El arroz llegado a esta isla recientemente en el moto-velero «Isabel» será distribuido en la siguiente forma:

Distribución de 50.000 kilogramos de arroz llegados en el moto-velero «Isabel» entre los 55.000 habitantes de la isla: Etapas, 6.000.

Tropas, 5.000 individuos, corresponden 3.990 kilogramos.

Mahón, 21.147 habitantes, corresponden 16.875 kilogramos.

Ciudadela, 12.232 h., id. 9.760 kg.

Alayor, 5.932 h., id. 4.733 kg.

Mercadal, 1.700 h., id. 1.357 kg.

Fornells, 500 h., id. 401 kg.

San Cristóbal, 1.451 h., id. 1.158 kg.

San Luis, 2.806 h., id. 2.079 kg.

Villa-Carlos, 2.555 h., id. 2.039 kg.

Ferrerías, 1.877 h., id. 1.498 kg.

Total, 55.000 h., id. 49.890 kg.

Con estas cantidades permite dar seis repartos de 133 gramos por semana.

Precio al tendero, 1'12 pta.

Id. al público, 1'25 id.

Se comunicó a todos los Alcaldes que dieran orden de empezar la recolección del trigo, pues conforme se había previsto a primeros de julio, terminaba la harina y trigo procedentes de la importación y convenía asegurar el pan.

Se acordó también que los payeses pudieran retener en su poder el grano para la semilla; pero con objeto de cortar abusos y controlar debidamente la forma de llevar a la práctica este acuerdo, se nombró una Ponencia que dictaminara al efecto compuesta por los Alcaldes de Mahón, Ciudadela, Alayor y Villa-Carlos.

Igualmente se acordó nombrar otra Ponencia que estudiara la forma de fijar los precios de venta de los zapatos y similares, para lo cual fueron designados los si-

Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes citados por esta Cámara el día 22 del pasado mes de junio, para tratar del porcentaje de cargo a los géneros que al pié de este anuncio se citan, pasen por la Secretaría de esta Cámara, cualquiera de los días laborables, hasta el 15 inclusive, de este mes, de quince y media a diecisiete y media, para enterarles del resultado conseguido por esta Corporación.

Mahón 1 de julio de 1937.—El Secretario, Pedro Ripoll.—El Presidente, José Codina.

Géneros:
Perfumería.
Loza sanitaria.
Ferretería y pinturas.
Bisutería.
Papelería y artículos de escritorio.
Muebles finos.
Juguetería.
Joyería y artículos óptica.
Maquinaria agrícola e industrial.
Zapatería.
Loza.

siguientes: Don José Codina, Presidente de la Cámara de Comercio; don Gaoriel Coll, vocal de la misma Representante del Ramo de Industria; y don Miguel Amante-gui, Alcalde Presidente del Consejo Municipal de Villa-Carlos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión firmando a continuación todos los concurrentes.

Es copia: El Mayor de Intendencia, Secretario.—V.º B.º—El Coronel Jefe Base Naval Mahón, José Brandaris.

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Sección Goma

Esta Sección convoca a todos sus afiliados a una reunión que se celebrará el sábado, día 3 del presente, a las 6 de la tarde, en su Local Social, Durruti, 15 para tratar asuntos de gran interés para la misma.

Dado a los asuntos de que tratar, se ruega la asistencia de todos.

Mahón 1 julio de 1937.

Por la Sección,
EL PRESIDENTE.

Sección Campesinos

Esta sección convoca a todos sus afiliados a la reunión que se celebrará el próximo domingo, día 4 a las 9 y media de la mañana, en su Local Social, B. Durruti, 15, para tratar asuntos de interés para los mismos.

Mahón 1 julio de 1937

Por la sección, El Presidente.

El Comité Provincial

del S. R. I. de Baleares

Convoca a todos los afiliados de las diferentes entidades que han sido nombrados para desempeñar cargos en el nuevo Comité Local de Mahón y cuya Junta se celebrará el lunes, día 5 de julio, a las 6 de la tarde, en el local de la calle de García Hernández, número 4, entresuelo, fondo.

El Secretario de Organización

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro Impresión del día

En los sectores próximos a Madrid, la actividad ha sido muy escasa durante la jornada de hoy. En Carabanchel, nuestros soldados han efectuado algunas incursiones en terreno enemigo, mejorando sus posiciones y obligando al enemigo a evacuar algunas casas.

En la carretera de la Coruña, los nuestros se han dedicado a fortificar y consolidar las posiciones arrebatadas ayer al enemigo. Las rectificaciones favorables de nuestro frente en este sector, dejando al enemigo en situación comprometida, ya que los leales dominan desde sus nuevas posiciones las líneas rebeldes.

En el Jarama, los facciosos han llevado a cabo algunos intentos para librar del duro asedio a que tienen sometido los soldados republicanos a Moraja del Tajuña. Nuestras baterías han cañoneado la retaguardia enemiga para impedir la llegada de refuerzos, al mismo tiempo que nuestra infantería efectuaba un contraataque. Los facciosos se han replagado rápidamente a sus anteriores

posiciones, después de haber sufrido un buen número de bajas.

En la Sierra, intensos cañoneos en diversos sectores. La aviación facciosa ha tratado en varias ocasiones de situarse sobre nuestras posiciones siendo ahuyentada por nuestras baterías antiaéreas y por los invencibles cazas republicanos.

En Robledo de Chavelas, los nuestros han efectuado provechosas incursiones, logrando mejorar nuestras posiciones y causando gran quebranto al enemigo.

A las seis y media de la mañana, ocho aparatos facciosos han volado a gran altura sobre Madrid. A las 11 han sido avistados 15 aparatos enemigos. En ninguna de dichas ocasiones los aparatos facciosos han podido conseguir sus objetivos, ya que nuestros aparatos les han hecho emprender precipitada huida.

La criminal artillería facciosa ha disparado una vez más sobre Madrid con bastante intensidad, causando víctimas y daños.

Continúan llegando a nuestras filas, numerosos desertores del campo rebelde.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa).

Madrid 2 de julio, a las 22 horas.

Ejército del Centro

En distintos sectores de este frente fuego de fusil, cañón y ametralladora, sin consecuencias por nuestra parte.

La criminal artillería facciosa ha bombardeado las poblaciones civiles de Madrid y Aranjuez, causando daños y algunas inocentes víctimas.

Nuestras tropas han efectuado con gran éxito un golpe de mano contra Taladá, obteniendo magníficos resultados.

Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo faccioso.

Agrupación de Teruel

La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de Puente, siendo contrabatacada eficazmente por las piezas republicanas.

Nuestros soldados en una audaz incursión en territorio enemigo llegaron hasta las proximidades del pueblo de Teca, capturando 10 prisioneros y algún material de guerra.

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya

El enemigo apoyado por grandes masas de artillería y aviación atacó el Monte Mello y las Viñetas.

En el sector de este frente no hubo actividad enemiga.

De los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Parte oficial de Marina y Aire

Valencia 2 de julio, a las 21 horas.

Sector Centro. — Una patrulla de nuestra aviación bombardeó eficazmente la estación de Avila.

Otra de nuestras patrullas bombardeó la Estación de Talavera donde había numerosos vagones. Varias bombas cayeron sobre el edificio de la Estación y otras sobre las vías destruyendo varios vagones. También fue bombardeado el aeródromo de Talavera.

Vigilancia de Costas. — Uno de nuestros aparatos en un vuelo de reconocimiento avistó un barco de características parecidas al «Canarias», que no llevaba pabellón ninguno. El bimotor leal se acercó a él para reconocerlo y entonces el navío abrió contra el avión fuego de artillería antiaérea. El avión lanzó contra el crucero 6 bombas algunas de las cuales explotaron muy próximas al costado del barco, en el que debieron producirse averías.

Nuestro aparato regresó a su base sin novedad.

La lucha en los frentes del Norte

El ejército republicano derrotó ayer a los invasores castigándolos terriblemente

Santander. — A causa del mal tiempo se ha operado poco en algunos sectores. En el de Valmaseda y Somorrostro hubo actividad.

En el frente de Valmaseda el ejército invasor atacó, con gran lujo de armamento, nuestras posiciones del Alto de la Cruz. La infantería enemiga avanzó precedida por gran número de carros de combate.

El ataque enemigo fue terrible y nuestras tropas tras de resistir heroicamente durante algunas horas, se replagaron a unas posiciones inmediatas, donde sostuvieron a los facciosos con fuego de ametralladora, fusil y mortero.

En el sector de Somorrostro el enemigo intentó también uno de sus ataques en masa, fracasando por completo. Contraatacaron inmediatamente los nuestros, obligando a los invasores a replagarse 100 metros más atrás de sus posiciones primitivas.

Durante las dos últimas jornadas los heroicos combatientes del Norte no solo han contenido y rechazado los ataques de los invasores extranjeros, sino que han producido un terrible quebranto en sus filas,

La aviación facciosa efectúa numerosas incursiones sobre Santander, bombardeando la población civil

Santander. — A las 7 de la mañana de hoy han aparecido varios aparatos facciosos los cuales han efectuado vuelos de reconocimiento. A las 9 han aparecido otra vez los aviones piratas, sin lanzar proyectiles en ninguno de dichos vuelos.

Hasta las 7 de la tarde la presencia de los aviones facciosos ha sido casi continua. Hasta ahora 5 trimotores han lanzado algunas bombas sobre la población civil.

Durante la noche las sirenas han sonado dos veces, señalando las evoluciones de los aviones piratas que han volado sobre la capital y otros pueblos. A la hora presente se ignora si se han efectuado nuevas agresiones.

La guerra en los frentes del Sur. Las fuerzas republicanas en un brillante ataque en el frente de Granada efectúa un avance de más de 7 kilómetros

Andájar. — Las tropas republicanas que luchan en el frente de Granada, han iniciado un brillantísimo ataque, obteniéndose magníficos avances después de haber batido al enemigo en unos afortunados

combates. Se asegura que el avance es de más de 7 kilómetros de fondo habiendo logrado sobrepasar la Sierra de Cogollo situada al este de la capital y que se encuentra en su totalidad en poder de nuestros soldados.

En los frentes de Córdoba la iniciativa vuelve a ser nuestras tropas que presionan fuertemente las posiciones enemigas de los sectores de Peñarroya, Villaharta y Fuenteovejuna.

La aviación facciosa ha efectuado algunos vuelos de reconocimiento sobre nuestras posiciones siendo alejada por los disparos de las baterías antiaéreas.

Es descubierta una organización internacional de espionaje.

Un importante servicio de la policía madrileña

Madrid. — La brigada de policía de esta capital ha realizado estos días un servicio de excepcional importancia, logrando descubrir una organización de espionaje internacional. Se han efectuado varias detenciones, hallándose en poder de los detenidos una suma superior a 4 millones de pesetas, en papel moneda de un país extranjero.

Se espera que próximamente se llevarán a cabo otras sensacionales detenciones de personalidades comprometidas en dicho asunto.

Del Extranjero

En Francia comienzan a vislumbrar el peligro fascista

La prensa parisina de derechas considera peligrosa para Francia la actitud de Italia y Alemania

París. — La prensa de esta capital con rara unanimidad, condena la actitud de Alemania e Italia, en relación con el conflicto español. Ya no son solo los diarios izquierdistas los que se esfuerzan en llamar la atención del Gobierno previniéndole del peligro fascista sino que los periódicos reaccionarios no intentan disimular la alarma producida en toda la opinión francesa por los manejos de Italia y Alemania.

El órgano de los realistas franceses «Action Française», comenta el artículo publicado por «Il Popolo d'Italia», y añade que la presencia de las escuadras italo-germanas en las costas imperiales francesas, constituye un peligro que es necesario prevenir.

«Le Petit Parisien» órgano semi-oficial del ministerio de Negocios Extranjeros, manifiesta que la diplomacia francesa adoptará una actitud firme frente a las maniobras de Italia y Alemania.

Teatro Principal

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)
TELEFONOS: Tiquita 140. Empresa 92

SABADO 3. — A las 10 noche
DOMINGO a las 4, 7 y a las 10 noche
LUNES a las 10 de la noche
GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

Duro de pelar

por el gran James Cagney y Mary Brian.

La mundana

por Kay Francis y George Brent.

(Dialogada en español)

TRIANON

DOMINGO DIA 4. — A las 4, 7 y 10 noche

LUNES 5. — A las 7 y a las 10

Inauguración de la temporada de verano

¡Tres formidables reprises y un estreno!

1.º «Aniversario de la U. R. S. S.»

2.º «Estamos con vosotros» (en español)

3.º «El Club de los tranquilos» comica (estreno).

4.º El film más gracioso y de más éxito de Casimiro Hortas

Una aventura Oriental En español

Casino del Consey LOCAL SOCIALIZADO

SABADO 3 JULIO, noche a las 10

DOMINGO 4, a las 4, a las 7 y a las 10

Sensacional acontecimiento, estreno de

LA TABERNA

del gran escritor EMILIO ZOLA, interpretada por Lina Noro de la «Comedia Francesa» y otros notables artistas.

Una película declarada de utilidad pública por su campaña contra el alcoholismo

NOTA: Debido a la crudeza de una escena, no es recomendable para «maniáticos»

Completará el programa, Dibujos y LAS FIGURAS DEL MUSEO

Francia e Inglaterra han dado un plazo a Italia y Alemania para definir su posición

París. — Se asegura que Francia e Inglaterra han dado un plazo a Italia y Alemania, plazo que finalizará el 5 del corriente mes para que precise su actitud en los asuntos españoles. De mantener las potencias fascistas en su actitud actual Francia e Inglaterra darán por liquidada la política de No Intervención, autorizando la libre exportación de toda clase de armamentos al Gobierno de Valencia.

El fracaso de la No Intervención La expectación despertada por la reunión que celebrará hoy el Comité de Londres

Londres. — Es tema obligado de todos los comentarios la reunión que hoy celebrará en esta ciudad el Comité de No Intervención.

Se remarca que todos los esfuerzos de Roma y Berlín se cifran ahora en que sin disolver el Comité, desaparezca el control naval y lograr que las potencias democráticas reconozcan como beligerante al pseudo Gobierno que preside el cabecilla Franco

Italia y Alemania, a cambio de lo anterior estarían dispuestas a reconocer al Gobierno de Valencia, si las potencias extranjeras reconocieran el derecho de beligerancia a Franco. Ello llevaría como consecuencia la libre venta de armamentos a cada uno de los bandos en lucha.

Ni Londres, ni París, están dispuestas a seguir por este camino tortuoso trazado por los diplomáticos fascistas, y se cree que muy en breve el Foreign Office y el Quai d'Orsay, tomarán decisiones energéticas para terminar con esta peligrosa e insostenible situación.

Se comenta, asimismo, con gran indignación en los medios londinenses un artículo publicado por «Il Popolo d'Italia», que se sabe ha sido escrito por Mussolini, y en el cual entre otros inadmisible conceptos manifiesta que Italia y Alemania contestaron negativamente y de forma categórica a la propuesta franco-inglesa, sobre la retirada de los voluntarios extranjeros que hoy luchan en España.

En el caso, casi seguro, de que la actitud de los dos países fascistas fuese lo que se desprende de tales comentarios, es de esperar que ni Francia ni Inglaterra, se mostrarán dispuestas a seguir la farsa de la No Intervención, y las resoluciones que adopten las dos grandes potencias democráticas imprimirá una nueva fase a la política internacional, que podría ser decisiva para los asuntos españoles.

La reunión del Comité de No Intervención

No se ha resuelto nada. — La próxima semana se efectuará otra reunión

Londres. — Ha dado comienzo la sesión del Comité de No Intervención, que tanta expectación había despertado en todo el mundo.

En primer lugar, el representante inglés lord Plymouth, ha dado cuenta a los reunidos de la propuesta franco-británica.

A continuación ha hecho uso de la palabra, el representante alemán Von Ribbentrop, quien después de mostrarse disconforme con la proposición franco-británica, formuló la protesta de Alemania, a la que se adhirió inmediatamente Grandi en nombre de Italia.

Los delegados de la U. R. S. S. y de Francia, hablaron en forma rotunda contra la proposición alemana.

Los representantes de la mayor parte de potencias que asistieron a la reunión se manifestaron en favor de la propuesta franco-británica.

Se dió por terminada la sesión acordándose que los distintos miembros del Comité informen a sus respectivos países.

La próxima semana se reunirá de nuevo el Comité para resolver en definitiva la árdua cuestión del control de las costas de España.

Las inaguantables amenazas de las potencias facciosas «La última palabra la dirán los cañones»

París. — El artículo publicado por «Il Popolo d'Italia» y que se atribuye a Mussolini, ha causado sensación a todos los medios políticos y diplomáticos de esta ciudad.

En dicho artículo el «Duce», intenta demostrar que la Italia fascista junto con Alemania son las únicas potencias que han respetado los acuerdos del Comité de No Intervención.

Después de hacer historia de la política seguida por las distintas potencias desde que se inició, termina el artículo con esas palabras que compendian el espíritu y los procedimientos fascistas:

«La última palabra la dirán los cañones»

La Comisión de Negocios Extranjeros de Francia, aprueba la actuación de M. Delbós

París. — Ante la comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de los Diputados, ha dado cuenta de su actuación en relación con los asuntos españoles, el ministro de Estado francés M. Delbós. Este ha explicado a los representantes de la Cámara, que Francia, de acuerdo con Inglaterra, ha hecho todos los esfuerzos posibles para que la guerra de España se desarrollara como un conflicto puramente español, que no trascendiera al extranjero. Pero la actuación parcialísima de los países fascistas ha logrado malograr esa actuación sincera de los países democráticos. Aún hoy cuando en la frontera portuguesa no se permite la actuación de los encargados del control, en la frontera hispano-francesa se ejerce igualmente ese control, cosa que no puede continuar, ya que constituye una enorme injusticia para el Gobierno español.

Los reunidos, entre los que se encuentran representantes de todos los grupos de la Cámara, han aprobado por unanimidad la actuación de M. Delbós.

La prensa inglesa se ocupa de la demostración naval efectuada por buques desconocidos frente al puerto de Mahón

Londres. — Los periódicos londinenses insertan el comunicado del Ministerio de Defensa de España, que da cuenta de la demostración naval llevada a cabo el 28 del corriente frente el puerto de Mahón por siete navíos de guerra de nacionalidad desconocida.

Algunos diarios conceden gran importancia a la noticia, que creen pudo dar lugar a un grave incidente internacional y hacen respecto a ello diversos comentarios.

La acción internacional del fascismo

El Japon se insolenta y pretende amenazar a la U. R. S. S.

Tokio. — Los periódicos «Chogmite», «Mepco» y «Chogai» dicen: «Si los soviets no evacúan voluntariamente las islas que forman parte del territorio del Manchukuo, será necesario emplear la fuerza».

Otros periódicos se expresan en términos menos violentos, pero colaboran a la campaña de protesta contra la actitud «provocativa» de la U. R. S. S.

El ministro de Negocios Extranjeros ha encargado al Embajador nipón en Moscú que proteste ante el Gobierno de la U. R. S. S., contra la ocupación de las islas Suishol y Sennuf, en el río Amur por las tropas soviéticas.

Un ultimatum del Japon a la U. R. S. S.

Tokio. — La prensa japonesa anuncia que Shigemitsu, embajador del Japon en Moscú, ha presentado un ultimatum al Gobierno soviético, dándole 24 horas para contestar a la petición de evacuación de las islas del Amor ocupadas por Rusia desde el 19 del corriente mes.

En los círculos bien informados se declara por el contrario que la petición japonesa de evacuación no fija límites para la respuesta aunque se reconozca que está redactada en términos muy enérgicos.

El portavoz del ejército japonés ha declarado a un corresponsal de la agencia Havas que la información de prensa, según la cual las islas en cuestión serían recuperadas por la fuerza, «era errónea para hoy, pero que puede que mañana ya no lo sea».

Continúa diciendo: «La evacuación de estas islas es para nosotros una cuestión de prestigio. No podemos admitir una invasión soviética»

Tipografía Mahonesa, Fermin Gaián, 24